

Un tributo a Haydée Guanais Dourado

Isabel Cristina Kowal Olm Cunha

*Editor Científico
Director Interino del CEPEn.*

La Enfermería Brasileira perdió una de sus personalidades ilustres que hicieron nuestra historia. Pagamos nuestro tributo a Dra. Haydée Guanais Dourado que se pasó en el 11 de abril, con sus 90 años.

Dra. Haydée nació en el estado de Bahía, concluyó su graduación en el oficio de enfermera y PhD en la Escuela de Enfermería Ana Nery, en Río de Janeiro, donde ella también trabajó como profesor, dedicándose a la enseñanza y a la investigación en áreas de ética, de la historia y de la legislación.

Se asoció a la ABEn (Asociación Brasileira de Enfermería) desde 1944, participando con distinción en la organización de los congresos, en la expansión de las sesiones regionales, en la lucha para la legislación en categoría de enfermería, en la investigación de las necesidades de la enfermería a través del país, y también en incontables otras actividades.

Como enfermera y más adelante como periodista, ella fue Presidente y Redactora Jefe de la Revista Brasileira de Enfermagem (REBEn) durante más de cuatro décadas, contribuyendo para su desarrollo como órgano de la difusión de la enfermería brasileira.

Por el 70º cumple años de REBEn, fue publicado en el volumen 55, número 3, un artículo titulado "*Haydée Guanais Dourado: carisma y personalidad en el servicio para un ideal*", cuyos autores eran Ieda Alencar Barreira y Suely Baptista. Este artículo, más que una descripción es un análisis profundo de esta enfermera excepcional, que merece ser resaltada en este momento, para mantener viva en la memoria su valor y determinación en la lucha para un ideal en cuál ella creyó.

Como redactora de REBEn para el período 2004-2007, me caí orgullosa en la continuación del trabajo magnífico comenzado por Haydée Guanais Dourado. Esperamos caminar en el rastro que ella abrió y firmó para nosotros.

Muchas Gracias Dra. Haydée!